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　毎年恒例となっているカレンダー撮影のため、ネバダまで

行ってきました。今年は撮影だけでなく飛行機を操縦してのク

ロスカントリーも予定しており、ロングビーチ空港を離陸してモ

ントレーに1泊、そのあとレース会場近くのリノ・タホ国際空港ま

でというルートを計画しました。アメリカ大陸の地図を見るとわ

かるのですが、西海岸から少し入ったところには10,000ft近い

山が連なっています。モントレーからリノ・タホ国際空港へ行く

には、3人の乗員と重い機材（カメラ）を積んでこの山を越えな

ければなりません。ところが私がレンタルするプロペラ機は実

用的な上昇限度がだいたい12,000ftと山越えにギリギリです。

ですからもしも十分な高度を取れなかった場合は、西に引き

返してサンフランシスコまで飛び、そこから東に転進して低い

ところを飛ぶプランBも準備しました。

RENOは最終章
　2日目の朝モントレーを離陸すると、いよいよ山越えです。目

指すは山の向こうにあるマンモスレイク空港。離陸して8,000ft

までは順調でした。しかしそこを超えるとエンジンのパワーが

落ちるのが感じられ、10,000ftまで昇ると騙しだましという感じ

になってきます。行く手にはシエラネバダ山脈が聳え立ってい

ます。そこで高度計をチェックすると11,000ftを指しており、な

んとか山をクリヤーできそうです。こうして無事にマンモスレイ

ク空港に降り立ち、しばし休憩ののちにリノまで飛行しました。

　さて前回の社内報でもお伝えしたと思いますが、カレンダー

の撮影をしているReno National Championship Air Race 

は今年が最後の大会となります。危険だからという話ではな

く、レース会場のリノ・ステッド空港周辺にテスラなどの大工場

が立地し始め、１週間も空港を閉鎖できなくなったことが原因

です。最後の大会ということで参加者の関心も高く、例年は10

機程度のアンリミテッドクラスには22機もの大戦機が集まりま

した。観客数も肌感で、いつもの倍は来ていたでしょう。その上

レースウィークの天候は快晴！　おかげ様で素晴らしい写真

が撮れました。カレンダーを楽しみにしていてください。しかし

イベントが終わり出場した飛行機が帰ってゆくと、宴のあとの

独特な静けさが訪れます。“RENO”と書かれたホームパイロ

ンはすでに撤去されています。初めてここに来たのは確か

2001年だったので20年以上も通っていたことになりますが、

来年はないと思うとやはり寂しさがこみ上げてきます。しかし

レース協会からは2024年に向けて新たな開催地を検討して

いるとアナウンスされました。新しい会場ではドローンのレース

とか宇宙船の打ち上げのような、今までにない趣向も計画す

るそうです。リノは最終章を迎えましたが、エアレースは新たな

舞台を得て生まれ変わり、新しい歴史を刻み始めます。

HEXELも変わります
　さて1月になると新たに2024年度12月期が始まります。これ

に合わせて、私は社長を降りることにしました。社長に就任した

のは2000年だったので、すでに23年在職していたことになりま

す。元々は68歳までと思っていたのですが、社名変更やオリッ

クスグループ入りなど大事が続いたためここまできてしまいま

した。今思い返すとこの間にずいぶんといろいろなことをやっ

てきました。2000年問題の対応から始まり、官庁主体から民間

主体への転換、利益は出ないと言われてきたマンションへの

取り組み、米軍工事の体制作り、昇級・昇格の制度設計、成果

配分制度、インドネシアとマレーシアへの進出と撤退などを経

て、HEXELはそれまでと全く違う会社になりました。これらはみ

な、社員のだれかからもらったヒントが元になっています。一例

ですが2002年ごろ私が山路会長と話をしているところに、現・

東京第二支店長の村木が大型マンションの受注報告に現れ

ました。そのころの業界は減り続ける官庁工事にすべての業者

が群がる苛烈な競争の時代で、山路会長は「大きなマンショ

ンなんて儲からないだろう」と仰いました。ところが村木は、「い

や、10%ぐらいは利益が取れますよ」と答えています。民間工

事は利益が出ない、その中でもマンションは大きいだけで中

身がないというのが当時の常識でした。でも村木の報告はそ

れと異なっています。そのあと山路会長は、当社の得意技と

言ったって、せいぜいがマンションぐらいじゃないか、とも仰い

ました。こういう経緯があってマンションをやろうという方針が

打ち出され、現在のHEXELの基礎が出来上がりました。もう一

つ例を挙げると、入社して最初に配属されたのは人事部でし

た。1994年ごろの話ですが、バブルの後遺症で日本経済はガ

タガタ、仕事なんて取れる状態ではありません。そのとき誰か

が、「仕事が取れないなら人を取ろう」などという話をされまし

た。本人は冗談のつもりだったでしょうけどなにか響くものが

あって、当時一緒に仕事をしていた坂本と一緒に採用活動を

しました。その結果すばらしい人材を多数採用できたのです

が、彼らは現在のHEXELを背負って立つ人材に成長していま

す。当社の価値観を代表する成果配分についても、東北支店

のトンネルで利益が出たので少しまとまった報奨金を支給した

ところ、当時の工事部長はそれを神棚に飾って喜んでくれたこ

とがきっかけです。最初は部署利益の5%を支給したところ利

益はそれ以上に伸びました。そこで翌年10%支給したら利益
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は更に伸びます。そして、ある日の役員会で菊地専務が20%

出そうと仰ったことで今の形になりました。誌面の関係で詳しく

書けませんが、米軍への取り組みや36シリーズの展開なども

先輩や後輩からヒントを頂きました。そしてこれらを総体して、

誰が言うでもなく「変わり続けるDNA」がHEXELのアイデン

ティティーとなりました。ありがとうございました。

　さていささか昔話が多くなりましたけど、来期から私は会長

に就任し、後は坂本専務に引き継いでいただきます。先ほども

書きましたけど、坂本は私の最初の同僚でした。どちらかという

と感性でモノを考えがちな私を、ち密なロジックで支えてくれ

たのが坂本です。坂本にはこれから自分のスタイルで思いっ

きり活躍してほしいので、会長として院政をひくようなことは一

切行いません。また会長の役割として良く言われる「大所高所

からの助言」ですけど、これって【業界の常識】や【従来からの

方針】を代弁して押し付けているにすぎません。しかしHEXEL

がこれからも変わり続けるためには原点に戻るのではなく、ゼ

ロから考え続ける必要があります。ですから私は大所も高所も

語りません。そのかわり私は業務とは一見無関係な分野にも

顔を出しながら、実務に専念していると気が付かないような視

点を皆さんに提供したいと思っています。

　変わるということは今までのやり方を否定することでもありま

す。私がいろいろやってきたことも、必要なら否定してください。

おりしも世の中は、30年続いたデフレからインフレへと時代が

変わったところです。まさに時代の変わり目にいるHEXELは、

坂本だけでなく社員全員がしがらみや忖度を捨て去って、新

しい時代に対応してください。これからのHEXELがどう変わっ

てゆくか、楽しみにしています。

－　1　－ －　2　－

モントレー空港にて



－　3　－ －　4　－

Q3. これなんだ？

Q2. 創業 66 周年記念イベント “DUNK” で

　　優勝したチームは？

 ①ももロク Z （ゼェーーーーット）

 ②チームキレンジャー

 ③ICE ・ グリーンモンスター’ s

Q1. 当社が初めて施工した物件は？

 ①銀座コニー劇場新築工事

 ②警視庁蔵前署増設に伴う電気工事

 ③板橋小豆沢鉄骨アパート新築工事

Q5. 歴代社長を順番に並べると？

Q4. 会社創業時 （1949 年） に日本であった

　　出来事は？

 ①第 1 回紅白歌合戦が放送された

 ②警視庁がパトロールカーを導入した

 ③建設業法が公布された

①沼田　征矢雄 ②長江　洋一 ③塚本　深蔵

④長江　健太郎 ⑤山路　政和

【答え】
Q1:②　Q2:①　Q3: 金券制度　Q4:③　Q5:③ → ① → ④ → ⑤ → ②

2023年夏号のアンケートでは、皆さまからたくさんの掲載企画アイデアをいただき、誠にありがとうございました！
今号では、その中から「会社や他社員のことをもっと知りたい」「幅広い世代で楽しめる企画が欲しい」というご意見から特集ページを
作成いたしました。ぜひお楽しみください！！

　1位　　スコア：70.3
　　　　　大阪支店　　佐々木　寿来さん
　2位　　スコア：80
　　　　　東北支店　　林　健太郎さん
　3位　　スコア：85
　　　　　九州支店　　田中　文憲さん
　　　　　沖縄営業所　筒井　宏和さん

※直近5ラウンドの平均スコアでランキングを作成
　本ランキングは、アンケートに回答してくださった方のみ
　（自薦・他薦）で作成しています。社内には他にも隠れた
　名プレイヤーがいるかもしれません！！

見事1位に輝いた佐々木さんにお話を伺いました！
　ゴルフは父の影響で中学生の頃から始め
ました。野球などの部活を行っていたため本
格的に始めたのは大学生からです。ベストス
コアは65でドライバーの平均飛距離は290
ヤードです。
 社会人になってからはあまり練習はできて

いませんが、今でも技術向上に励んでおります。現在、「日本社
会人ゴルフ選手権」という試合にHEXEL Works所属として出
場させていただいております。無事、予選を突破し、11月に日本
選手権の出場が決まりましたので、優勝目指して頑張りたいと
思っております。応援よろしくお願いします！

あきらめたらそこで試合終了ですよ…？
最後まで諦めないことを安西先生に教わりました
     （40代女性）

一期一会
一つひとつ出会いを大切にしようと思える言葉
だから
     （30代女性）

ボスになるな、リーダーになれ！
部下に指示を出して終わりではなく、
問題解決のリーダーとなってチームに貢献する
     （60代男性）

自主性と協調性
現場を運営していく上で、一番大切だと思って
取り組んでいます
     （40代男性）

現状維持は後退の始まり
平凡に過ごすことに満足していましたが、小さなこと
からコツコツ進化していくよう心がけています
     （40代女性）

変わり続けるDNA
新しい技術が日々進化しており、HEXELも時代の
流れに乗るために対応していく必要があるため
     （20代男性）

天才は有限、努力は無限！
アスリートだった高校時代からの座右の銘です
     （50代男性）

明るく楽しく元気よく六興電気をおもしろく
辛いことがあっても明るく楽しいやっていれば
おのずと自分も会社も面白くなると思っています
     （40代男性）

為せば成る　為さねば成らぬ　何事も
チャレンジすればできるということが表れている
言葉だから
     （30代男性）

やればできるっ！！
成功も失敗もまずはやってみないと分からないし
失敗の中に次への成功があるから
     （50代男性）



今 回 こ の よ う
な10年無災害を
継続ができたこ
と は 社 員 、 協 力
会社様の日頃か

ら安全に対しての高い意識がもたらせた
結果です。

現場の稼働時間にもよりますが5月まで
無災害が継続できれば100万時間達成と
いう記録にもつながります。前新潟支部
長：坂爪支部長のお話でどんなに朝が早
くても気分よく作業員さんを現場へ送り出
すと仰っていました。それが安全への第一
歩だと感じます。

新潟では昔からの言い伝えで「ケガと弁
当は自分持ち」とよく言います、一人ひとり
が自覚して行動できるよう、そして少しでも
安全への時間を持つように心がけていき
たいと思います。記録はあくまで通過点、安
全は永遠に！を目標に行動していきます。

（新潟支店　田中　卓見)

HEXEL NEWS

記録的猛暑が続いた8月、HEXEL Club
東京部門では新入社員歓迎会を開催しま
した。2023年の新入社員に加え、コロナ禍
である2020年から2022年に入社した方も
招待し、50名もの方が集まってくれました。

第1部のボウリング大会は、部署・入社
年をシャッフルした3人1組のチーム編成。
事前に練習をしてきたガチ勢からボウリン
グは今日が初めてですという方まで、皆で
楽しくプレーしました。第2部の懇親パー
ティーでは、ボウリングのチームメンバーで
健闘を称え合い、優秀な成績を残したチー
ムや個人に豪華景品が贈られました。

初対面の方と仲良くなったり、同期との
再 会 を 喜 ぶ 場 面 も あ っ た り と、 H E X E L 
Worksの温かな社風が現れたひとときで
した。 （HEXEL Club会長　稲富　光平）

4年ぶりの新入社員歓迎会

－　5　－ －　6　－

部 紹署 介 神戸支店
神戸支店は、EP支店と事務所共用部を共有しており、新型コロナ流行以後は、WEB会議が主流となって2部署分の会議の場所

不足や音漏れに悩んでいました。リニューアル後は、大会議室にWEB会議対応の電子黒板を導入し、応接室・大会議室・3つある小
会議室にそれぞれ会議用設備を置くことで解決しました。

事務所什器も一新して、各机にモニターアーム2台とコンセントを配置し、作業効率アップを目指しました。
お近くにお越しの際はお気軽にご訪問くださいませ。 （神戸支店　吉野　加寿子）

ヴィッセル神戸の応援に行きました。
この日は京都との大事な一戦。先制点
を取られましたが逆転勝利！！イニエス
タが退団して寂しくなりましたが、この勢
いで目指せJ1優勝！！

J1首位浮上

夜久　慧太
積算係　2018年入社

　休日は美味しいもの目当てでツーリ
ングに行きます。子どもが生まれてから
行く機会が減りましたが、子どもが大き
くなったら一緒にツーリングに行くのが
夢です。

趣味も育児も全力で楽しむ！

石井　直哉
工事主任　2014年入社

趣味は釣りです。釣りをしだすと時間
を忘れて没頭してしまいます。魚を釣っ
て美味しくいただくことが大好きです。釣
りの腕はいまいちですので、大きい魚が
釣れるよう頑張ります。

魚も良い物件も釣り上げるぞ！！

國本　嵩将
営業係　2020年入社

#大会議室 #WEB会議効率化
#電子黒板機能搭載

kobe_branch

#執務室 #グリーンカーペット

#落ち着いた空間

kobe_branch

産業医の先生をご紹介します！

西野　隆義先生
（全支店・本社担当）

田中　智大先生
（大阪支店担当）

【所在地】
兵庫県神戸市中央区栄町通1-2-7
大同生命神戸ビル6F

＠神戸ハーバーランド
モザイク大観覧車は神戸の景色を

一望できる観光名所

＠南京中華街
支店から徒歩3分。中華料理店が
豊富でランチが楽しみ！

＠メリケンパーク
神戸開港150年を記念して設置され
たモニュメント前はフォトスポット

キャッチコピーにもご注目ください

周辺ぶらり旅

リニューアルしました！

支店員紹介！

#エントランス #オープンな空間#たまにコーヒー休憩

kobe_branch

8月1日より新しく2名の先生を産業医
としてお迎えしました。

産業医の主な業務には健康診断結
果のチェックや高ストレス者・長時間労
働者への面談対応などがあります。

いきなり面談と言われると不安に思う
方もいるかもしれませんが、産業医には
守秘義務があるので面談内容が周囲
へ伝わることもないですし、Zoomや電
話を利用して気軽に相談することも可
能です。社員の皆さんが考えているより
も産業医はとても身近な存在です。面
談の機会があった際は安心してご相談
ください。 （人事部　小久保　幸子）

モニターアームで
机上もすっきり！！

10月１日に立川市で2023年で6年目と
なるレーザーラン大会が開催されました。
毎年参加していただいているご家族、昨年
は出られなかったから今年は参加したい！
など皆さんさまざまな目標がありました。今
回は射撃5的→ランニング（300ⅿ or 400
ⅿ）を3回繰り返すレーザーラン大会で、近
代五種の“入門編”とも言えます。

射撃は心のスポーツ。当てようと考える
のではなく、精神を統一し無心でやればど
なたでもすぐに上達します。大会に初めて
参加した方も射撃講習会で指導を受ける
とすぐに命中できます。大会では緊張で当
たらなく悔しい思いをする選手、5的スト
レートで10秒以内でランニングに移行する
選手、オープン参加した現役の近代五種
選手と射撃ではほぼ同時でもランニング
で追い越される選手など、スリリングなレー
ス展開で「近代五種」の魅力が伝わる大
会となりました。

娘も参加しましたが、メダルまであと1歩
及ばず、「次はがんばる」と言ってくれたの
で練習してまた挑戦します。気軽にできる
レーザーランや体験教室へのご参加お待
ちしております。（人事部付　石川　久美）

レーザーラン大会夏季インターンシップ

当社では8月から9月上旬に総勢12名
のインターンシップ生を受け入れ、施工管
理職の仕事を体験していただきました。実
際に体験いただいた方より感想をいただき
ましたので、ご紹介いたします。

日本大学　生産工学部
電子工学科　小山　紗輝さん

今回インターン
シップに参加して、
実 際 に 現 場 を 見
学させていただい
たり、実習で気に

なったことや業務をする上で必要な知識
を丁寧に教えてくださり、自身のスキル
アップに繋がったと感じることができまし
た。また今回の実習を通じて、施工管理に
対する興味をさらに深めることができまし
た。

実習中に感じたことは、確認することの
大事さです。電気が通っているかいない
かを声に出して確認したり、設計図通りに
電気が点くかを何度も確認することで安
全管理や品質管理を行っているのだと思
いました。

今回のインターンシップを通じて学ん
だことや感じたことを今後の就職活動に
活かしていきたいです。

8月26日に初開催の“企業対抗リレーマ
ラソンinひろしま2023”に『Team HEXEL』
として出場しました。1周750ⅿのコースを3
時間耐久で、タスキリレーし何周走ったか
を競います。

出場は社員+某ゼネコンさん+電材屋さ
ん計9名でした。全員、日頃の運動不足が
心配でしたが、誰一人欠けることなく？無
事3時間走り切りました。懇親会では今年
の反省点を改善し、また来年の出場を誓い
合いました！ （瀬戸内支店　畝　太生）

企業対抗リレーマラソン出場！

インボイス制度が開始しました

2023年10月のインボイス制度(適格請
求書等保存方式)開始に伴い、当社請求
書の書式を変更いたしました。10月請求締
分より、新しい書式の使用をお願いいたし
ます。また、当社発行の支払通知書、領収
証についても同制度の要件を満たすよう
記載事項が変更となっております。ご理解
ご協力の程よろしくお願いいたします。

（経理部）
適格請求書

株式会社HEXEL Works
適格請求書発行事業者登録番号

T6010401166367

11月に第63回近代五種全日本
選手権大会が開催されます。
詳細はコチラ　→



今 回 こ の よ う
な10年無災害を
継続ができたこ
と は 社 員 、 協 力
会社様の日頃か

ら安全に対しての高い意識がもたらせた
結果です。

現場の稼働時間にもよりますが5月まで
無災害が継続できれば100万時間達成と
いう記録にもつながります。前新潟支部
長：坂爪支部長のお話でどんなに朝が早
くても気分よく作業員さんを現場へ送り出
すと仰っていました。それが安全への第一
歩だと感じます。

新潟では昔からの言い伝えで「ケガと弁
当は自分持ち」とよく言います、一人ひとり
が自覚して行動できるよう、そして少しでも
安全への時間を持つように心がけていき
たいと思います。記録はあくまで通過点、安
全は永遠に！を目標に行動していきます。

（新潟支店　田中　卓見)

information

企画の案出しの際に多くの意見が出ま
した社員の密着企画。その第一弾がつい
に公開となりました！記念すべき第一弾に
選ばれた部署は「首都圏本部設計部」で
す。加納部長、髙﨑さんを筆頭に設計部皆
さまのご協力のもと、第一弾にふさわしい
素敵な動画が出来上がりました！

1日の流れから滅多に聞くことのできな
い仕事に対する姿勢やプライベートに関す
る内容まで盛りだくさんです。ぜ
ひチェックしてみてください！

（広報チーム　高澤　このみ）

この度、新聞委員を卒業
することとなりました。2021
年1月号から2年にわたり記
事の依頼を行ってきました。

HEXEL新聞の制作を通
じて色々な方と接する機会を得られ貴重
な経験をさせていただきました。

この経験を仕事に役立てたいです。ご協
力いただきました皆様、ありがとうございま
した。 （GM部　長江　孝雄）

7～9月の採用
東京第一支店　　工事係　　山本　遥夏
新潟支店　　　　管理係　　佐藤　理恵子
沖縄営業所　　　技術担当　知花　信乃
東京第三支店　　工事係　　大森　琢朗
グアム支店　Assistant Engineer

Mark Jairuz Atienza
グアム支店　Interpreter Japanese-English

Misa Bingabing

（EP支店　柿本　有哉） （北海道支店　浅野　雅光）

ももにブトウとバナナかにさん兄弟メロンクリームソーダ♡ にがおえとはなび

（購買部　渋谷　卓）

9月

－　7　－ －　8　－

会社HP 採用HP YouTube旧Twitter Instagram

～安全ポスターに応募いただいた作品を毎号３作品ずつご紹介します～

安全ポスター「だいすき」

経済学部の大学を卒業後に移動体通信工
事を行っている会社に営業職として新卒で入
社しました。

始めの3年は施工管理に携わり、後に営業の仕事にも携わっ
たのですが施工管理の方が適正があると思い施工管理の道を
進みました。その中で規模が大きく創意工夫の余地がある新築
の電気設備工事業界に興味を持ち、転職先を探していたところ
HEXELの社内報を見て自分の強みを活かせることができそうな
会社だと思ったことが入社の決め手です。

現在は施工図作成と施工箇所に不備がないかの確認と建築
業者との打ち合わせがメイン業務です。工事に無駄がなく安全
に作業を進めるためには管理側の段取りと創意工夫が不可欠
です。責任は重いですが竣工に向けて日々工夫を行い無事物
件を引き渡すことができた時にやりがいを感じます。

学生時代は普通科の高校を卒業後、旅行
系の専門学校(夜間部)に通い総合旅行業務
と英語の勉強をしておりました。 

専門学校を卒業後、観光サービス業に従事しておりましたが、
30歳を手前に身近にあって得体の知れないものであり、根本は
自然由来である「電気」に興味を持ち、施工管理として電気工事
業に入りました。

その後「変わり続けること」という会社の基本理念に魅了され
HEXELに入社し、現在は首都圏米軍工事の積算業務を行って
おります。積算業務のやりがいは、学んだり、過去に苦労して積
んだ経験が一つひとつ積みあがり、以前よりも精度の高い一つ
の色を持った見積書に仕上がっていくところに感じます。また、米
軍工事は国防に繋がる仕事でもあるので、その点についてもや
りがいを感じています。

8月7月

新しい仲間をご紹介します
東京第一支店　工事係　
山本　遥夏

7月18日付で入社いたし
ました山本遥夏と申します。
約3年ほど派遣社員として、

HEXEL Worksの電気の現場管理業務を
しておりました。まだまだ未熟ですが、社員
として今後も貢献できるよう日々精進して
まいります。

入社前から知っていただいている方も、
まだお会いしたことのない方もどうぞ宜しく
お願いいたします。

受注！

・日本大学国際関係学部図書館兼管理棟
（静岡支店）

・岡山市駅前町一丁目2番3番4番地区
第一種市街地再開発事業

（瀬戸内支店）

新潟支店　管理係
佐藤　理恵子

7月1日付で入社しました
佐藤理恵子と申します。未
経験の業種・職種のため入

社前は不安に感じる部分もありましたが、
新潟支店の皆様が優しく和やかな雰囲気
で迎えてくださり、安心して働くことができ
ております。

未熟な点が多くご迷惑をおかけすること
も多々あるかと思いますが、一日でも早く
戦力となれるよう努力していきたいと思い
ます。よろしくお願いいたします。

元副社長村松貫一様
との思い出は、私が当社
を受けた際の3次面接の
際 に お 会 い し た こ と が
きっかけでした。当時の

経理部長との2名が面接官でしたが、面
接中は一言も発言されず、終わった後
に「君も苦労したんだな」となぜか仰ら
れたことを今でも鮮明に覚えています。

入社後はご自宅がすぐ近所と言うこ
ともあり、公私に亘りお世話になりまし
た。村松様は酒を愛し、酒席ではさらに
気さくで多くの社員から愛された方でし
た。ご冥福をお祈りいたします。

（坂本　孝行）

訃報
元取締役　村松　貫一様が、2023年
9月9日に永眠されました
心よりご冥福をお祈り申し上げます

大阪支店　樋渡　勇騎
工事係　2020年入社

東京第三支店　飯田　竜也
工務主任　2022年入社

深堀！ 今までのキャリア・経験を活かし、新たに電気の分野へチャレンジされた方をご紹介いたします。深堀！

“HEXEL  Works”が選ぶ優秀安全標語 

各支店の安全朝礼などで採用された安全
標語の中から最優秀作品を選びました。

見えても見えない　危険箇所
心の目で視る　作業箇所

（九州支店　萩原　賢一）
日々の現場巡回を行っ

ていると思いますが、事故
になり得る危険個所は無
数に存在しています。施工
確認、進捗確認をメインで

行っていると危険個所が見えていても見
過ごしてしまいます。

作業員の安全を第一に危険箇所が廻
りに無いかをメインに考え、事故になり得
る箇所があれば声掛けを行うように日々
の巡回を行ってください。

新聞委員を卒業します

10月2日、東京ステーションホテルにて
内定式を開催しました。第一部では、人事
部長から内定証書の交付、自己紹介を兼
ねたグループワークを行いました。第二部
の立食懇親会では、内定者と直属の上司
となる方々が和気藹々と話しをしており、
入社までの不安は払拭できたのではない
かと思います。

内定者の皆さん、学生生活も残り半年と
なりました。入学してから感染症の流行が
あり、思うような学生生活を送れなかった
方も多かったと思います。社会人になって
も楽しいことはたくさんありますが、ぜひ学
生生活でしかできないことを思う存分経験
してください！また4月にお会いできるのを
楽しみにしています！

（人事部　吉田　季生）

内定式を行いました

2023年10月のインボイス制度(適格請
求書等保存方式)開始に伴い、当社請求
書の書式を変更いたしました。10月請求締
分より、新しい書式の使用をお願いいたし
ます。また、当社発行の支払通知書、領収
証についても同制度の要件を満たすよう
記載事項が変更となっております。ご理解
ご協力の程よろしくお願いいたします。

（経理部）

10年無事故継続はあくまで通過点！

無事故10年達成後、初の安全パトロール
特別養護老人ホームあしぬま壮　新築工事



グローバル教育の新たな拠点

　当現場は、池袋にある「サンシャイン60」に隣接

しており、造幣局東京支局のさいたま市への移転

に伴う、跡地利用プロジェクトとして建設されまし

た。用途は「大学」となり、既存校舎は埼玉県川越

市と坂戸市にキャンパスがあります。

　物件の特徴として、防災（災害対策の施設と資

源の提供）、文化交流（国際交流拠点の提供）、環

境に配慮した建物として計画されています。この建

物は、22階建ての高層棟と5階建ての低層棟の

間にアトリウムを設けて接続しており、高層棟側に

教室や研究室・図書館など、低層棟側には多目的ホールやジムなどの施設が設け

られています。1､2階には食堂やカフェ、コンビニなどもあり、学生が快適に過ごせる

ようラウンジも各所にあります。コロナ禍に始まった現場であり、資材不足や納期の

遅れなどに大変悩まされましたが、先行した手配を行うなどして、多くの方々のご協

力により無事に竣工を迎えることができました。　　（東京第一支店　江畑　剛雄）

inside story

　建物の周囲には、在学生の出身国となる

100カ国超の国旗が揚げられています。こ

れだけの国旗を一度に見ることはそうそう

ないと思いますので、近くに行かれた際は

ぜひ現地をみてほしいと思います。そして、

どこの国の国旗かクイズにしてみてはいか

がでしょうか？

契 約 先：大成建設㈱
設計監理：大成建設㈱
工　　期：2020年11月～2023年5月
施工場所：東京都豊島区東池袋
建築概要：延床面積35,805㎡、S造、地上22階、
　　　　　搭屋3階
施工部署：東京第一支店
協力会社：㈱Riche、㈱樹電設、ホーエイ電設㈱、
　　　　　菅野電気㈱

千葉県総合救急災害医療センター
千葉県の病院として

　当物件は、千葉県における身体お

よび精神救急医療の中核を担ってき

た両病院の統合と精神保健福祉セ

ンターの合築を目的として新築され

た病院になります。東京湾に面した

病院のため、窓の外を見ると広大な

海が広がっており、病室内は、お見舞いにきた家族が長く滞在したいと思うような、

「ホテルライク」な設計思想となっています。

　工事としては、JV工事の構成員側として、当物件の2、3階+防災棟が施工区分と

なっておりました。工事開始早々に地中障害が見つかり、工程が2週間遅れるとい

う幸先の悪い出だしとなり、工事中も工程が詰まることなく大変な現場となりまし

た。また、総合評価方式での入札のため採用された技術提案内容の履行など、高

い品質管理の要求があり、書類や図面の承諾についてはとても苦労しました。無災

害で終えることができたのは現場管理をしていた職員や協力業者様の安全意識の

高さのおかげかと思います。本当にありがとうございました！

（千葉支店　勝山　哲義）

契 約 先：千葉県病院局
設計監理：㈱梓設計
工　　期：2021年7月～2023年6月
施工場所：千葉県千葉市美浜区豊砂
建築概要：延床面積22,024㎡、SRC造、地上4階、
　　　　　塔屋2階、一般病床100床、精神病床50床
施工部署：千葉支店
協力会社：東亜電設工業㈱、㈲花田電設、
　　　　　㈱東葉テクノ、㈲塚田電気工業

ジオ彩都いろどりの丘
丘陵部の分譲マンション

　当物件は、大阪府北部箕面市と

茨木市の境目の丘陵部に立地し、阪

急阪神不動産㈱の〈ジオシリーズ〉の

分譲マンションです。大阪モノレール

という公共交通機関かバスでのアク

セスです。1工区3棟と2工区2棟に分

かれております。今回は1工区の竣工です。

　丘陵部の法面に建設するので、低い方の地上面から見ると、1工区の1階床が地

上3、4階くらいになり、2工区はさらにその上段に配置され、山城みたいで、地中梁

の段階で高低差に戸惑いました。一般的なマンションなのですが、何かにつけて良

く検討、確認をしないと後々苦労するのが予見できるような気の抜けない現場で

す。また、1工区の電気室が地下（下から見れば3階くらい）にあり、建物が横長のた

め、引込管路布設や幹線布設、搬入が予想以上に手強かったです。また、外構では

見たこともない程の法面に埋設配管工事を行ったことや庭園灯を法面に垂直に設

置することに苦労しました。   　　（大阪支店　原田　大輝）

契 約 先：㈱フジタ
設計監理：㈱フジタ一級建築事務所
工　　期：2021年11月～2023年9月
施工場所：大阪府箕面市彩都粟生南
建築概要：延床面積19,191㎡、RC造、地下1階、
　　　　　地上10階、202戸
施工部署：大阪支店
協力会社：㈲橘電工、㈱中井電気、㈱コスモ電工、
　　　　　仲矢防災設備㈱、大阪避雷針工業㈱

名古屋市北区　大型マンション

　当物件は、地下鉄名城線の志賀

本通駅から徒歩3分にあります。全戸

分の駐車場が敷地内に確保されて

おり、都心ながらマイカー保有がで

きます。スパイラルシャッターゲート

が装備され、セキュリティ面も安心

です。共用部は、ゆったり過ごせるセンターラウンジやリモートワークに使えるコワー

キングラウンジ、来訪者が宿泊できるゲスト・パーティルーム、緑あふれる個性的な

ガーデンが設置されているなど、多彩な共用スペースがあります。災害対策・環境

に配慮したスマートウォータータンク設備も設置されております。

　苦労した点は、建築工程の遅れから前述の多彩な共用スペース工事が重なり、

多数の共用部と外構を同時に施工しなければならない状況になりました。特に外

構工事は内覧会開催の前日までバタつきましたが、馴染みの深い協力会社の職人

さんや若手社員のふんばりもあり、無事に引き渡しまで事故無く迎えることができま

した。      　（名古屋支店　實田　貴幸）

契 約 先：㈱長谷工コーポレーション
設計監理：㈱長谷工コーポレーション
工　　期：2021年9月～2023年7月
施工場所：愛知県名古屋市北区猿投町
建築概要：延床面積27,407㎡、RC造、地上10階、
　　　　　351戸
施工部署：名古屋支店
協力会社：㈱味美電設、㈱ホクエー電工、
　　　　　㈱上田電気工事、㈱昭電設備、
　　　　　㈲外山電設、藤島電気、牛田電気工事

MID WARD CITY

竣工現場レポート

東京国際大学  池袋キャンパス
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inside story
　丘陵部なので、突風や豪雨、積雪など四
季折々の気候現象を体験しました。現場の
横に砂防用河川があり、普段はほとんど流
れていないのですが、豪雨の時には見たこ
とも無い激流が流れていきます。一方で、バ
ルコニーからは、地上10階建てとは思えな
い、まるでタワーマンションからの眺望のよ
うな景色が広がっております。

inside story

　車の最終退出管理を行う現場だったの

ですが、あきらかに現場に人がいないのに、

1台車が残っていました。駐車カードの連絡

先に電話をすると野球の歓声が聞こえてき

て、現場から徒歩15分のZOZOマリンスタ

ジアムにいました。繁忙期に余裕があって

素晴らしいなぁ…と羨ましいかぎりでした。

inside story

　現場の横に流れている堀川は、古くは徳

川家康が福島正則に開削を命じ、名古屋

城から伊勢湾まで続く水路でした。名城公

園（名古屋城）北の堀川では約600本の桜

が植えられています。工事中にマンションの

上階から見える風景は見応えがある桜の

道となっています。屋形船もあります。春の

観光にぜひ行ってみてください。

Photo / Takehiro Kawamura
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